

# Despertar

Semanario de Castilla-La Mancha

EDITA: Promotora Castellano-Manchega de Información, S. A.  
PRESIDENTE: Carlos Calatayud Maldonado.

DIRECTOR: Pedro Peral

REDACTORES Y COLABORADORES: Julia, José González Lara, Cecilio López Pastor, Ramón Bello (Albacete), José Vicente Avila (Cuenca), Carlos Ponce (Guadalajara), José M. Blanco (Toledo), Mauro Muñoz (Madrid), Diego de Pasamontes, María José, Patricia Plaza y Francisco Torres.

PORTADA: Anthony Kvessitch.

SECRETARIA DE REDACCION: Pilar Villalba.

FOTOGRAFIA: Herrera Pina, P. P., Romo y Pinos.

ADMINISTRACION: F. Plaza.

ARCHIVO Y DISTRIBUCION: Concha Tello.

REDACCION, ADMINISTRACION Y SUSCRIPCIONES:  
Montesa, 3 - 13001 - Ciudad Real - Tels. (926) 251150/4  
Télex 26.025

IMPRIME: Imprenta Cervantes, S. L.  
Canalejas, 2 - Tel. (967) 140450  
Villarrobledo

DEPOSITO LEGAL AB - 896 - 1986.



## PUNTUAL

“El PSOE es el partido de los pobres”.

Alfonso Guerra  
Vicepresidente del Gobierno

## SUMARIO

<i>Palo de Gobierno - Puntual</i> .....	3
<i>Región 1: Castilla-La Mancha aumentó su población</i> .....	4
<i>Escrito en Madrid: 10-J</i> .....	9
<i>Transparencias</i> .....	10
<i>Ciudad Real: Valoración de la Semana de la Provincia</i> .....	17
<i>Albacete: Un paseo ante las urnas</i> .....	21
<i>De par en par: Varapalo a la empresa y a la familia</i> .....	22
<i>Castilla-La Mancha en editoriales</i> .....	24
<i>Especial elecciones</i> .....	26
<i>Europa al habla: Elecciones 10-J al Parlamento europeo</i> .....	38
<i>Carta del pueblo</i> .....	42
<i>Sucedió en 7 fechas</i> .....	44
<i>Cultura: La cruz de brezo y Piedrabuena</i> .....	45
<i>Dos mujeres: Dolores Fernández-Baillo R. de Liébana</i> .....	46
<i>Manchego-Manchego</i> .....	49
<i>Psiquismo: El sonambulismo</i> .....	50
<i>Hace 10 años - Tiempo</i> .....	53
<i>Cocina - Aquí laboral</i> .....	54

## Palo de gobierno

### EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA

A estas alturas de la campaña, la actual y mínima mayoría socialista en las Cortes de Castilla-La Mancha (23-21) está en el alero. Menudean las encuestas sobre la intención de voto, coincidentes con la que adelantábamos en nuestro número anterior: el PSOE no ganará en nuestra región.

La previsible derrota socialista no se traducirá, sin embargo, en el triunfo mayoritario de ningún otro grupo de la oposición. Una de las certezas más firmes que hoy ofrece el mapa político español es que, a excepción del PSOE, ningún partido es capaz de obtener mayoría absoluta.

En la probable hipótesis de que los socialistas no alcancen el listón de los 24 parlamentarios regionales, se plantea una dinámica postelectoral, que conduce a diversos resultados con un muy notable factor positivo: se acabó la prepotencia. Porque, si bien es cierto que un gobierno apoyado por una mayoría estable reúne los requisitos exigibles a una gestión sin sobresaltos, no es menos cierto que cuando esa Administración monocolor gobierna desde planteamientos laminadores de la oposición, marginándola sistemáticamente, hay que convenir en la necesidad de gobiernos de coalición o de gobiernos en minoría. En ambos casos, el inconveniente cierto de la fragilidad parlamentaria del grupo gobernante se supera con la consecución del necesario consenso, oyendo a todos y negociando permanentemente, lo que puede traducirse en medidas de gobierno, distantes del partidismo asfixiante y beneficiadores de la mayoría de los ciudadanos. Indudablemente no sería ésta una correlación de fuerzas parlamentarias ideal, pero peor es el ejercicio constante de la prepotencia, devaluando, por el ejercicio partidario, la legitimidad democrática de origen, obtenida en las urnas.

Un resultado de las próximas elecciones autonómicas aproximado al que insertamos en páginas interiores de la encuesta realizada para *Diario 16*, con la que ningún partido podría gobernar en solitario, significaría, dada la situación actual, que el sistema democrático saldría ganando al vislumbrarse la posibilidad de que se cumpla una exigencia indispensable: la alternancia en el poder.